

Lieber Herr Poerzler!

Ich konnte leider nicht worthalten, da ich das erste Blatt total verbrannt habe. Es ist eine gute Radierung geworden, aber man sieht ihr den Papper nicht an. Denn die herkömmliche Art des Bezuges: „Radierung“ war in mir so verankert und eingewurzelt, daß ich auch eine „Radierung“ machte. Da mich die Technik auch etwas in Anspruch nahm, sah ichs erst, als es fertig war. Also wirds nochmal gemacht; ich sende dann beide, zum Vergleich und zur Belustigung. Im März werden alle drei Platten fertig, 2 davon sende ich an Hofrat Leischnig, d. h. Danke zur Auswahl und lasse mich extra noch von Lausich unterstützen. So kann ich dann vielleicht am ehesten die Mittel herauschlagen um eine bis zwei

Maßen dieses Jahr noch, d. i. bis zum
Herbst fertig zu kriegen. Ich hoffe, daß
sich diese, wenn die Ideen gut sind, we-
den günstig loschlagen lassen. Denn ich
will mir soviel Geld einbringen damit,
daß ich ein paar Monate beschiden leben
kann, ohne verdienen zu müssen, um
mich ganz der Radierkunst widmen zu
können. Denn der Appetit kommt beim
Essen. Mich interessiert jetzt schon die
Technik und Alles, was drum und dran
ist, derart, daß ich mir später gerne eine
kleine Handpresse einschaffen möchte, um
Probendrucke selbst machen zu können.
Ich hatte schon lange die Sehnsucht nach
einem Ausdrucksmittel, das, handwerklich,
die Möglichkeit der Vielfältigkeit gibt.
Und ich glaube, es ist die Radierung,
viel mehr als der Holzschnitt. Denn möchte
ich ja später auch pflegen, aber mehr
als Luxus, zur Abwechslung. Kunst, ich



will nunmehr ganz mich der Physik
widmen. Vorläufig gehts leider nur
nebenbei, da ich verdienen muß und zw.
mit anderen Arbeiten. Ich hoffe nun, daß
ich mir mit den ersten drei Blättern sonst
aufstecken kann, daß ich weiter arbeiten
kann ohne was anderes zu machen. Denn
dann werden die Sachen erst gut werden,
wenn ich Zeit (d. h. Geld) haben werde, um
sie ganz sorgfältig sprachlich zu studieren.
Na, ich hoffe also weiter und glaube, daß
Sie Mitte des Monats schon mehr sehen
werden. Ich schätze, die ersten zwei sind
das Verputzte. Inzwischen viele Grüße von

Ihrem

Qiveky



